

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.  
MADRID: 1'50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.  
PROVINCIA: 2 EN MES, TRIM. 6, ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
M.A. FACTOR, NUM. 5  
y en Aranjuez, Armona, Granada, Sevilla, Segovia, Sofia y  
Utrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta adminis-  
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-  
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.  
El importe de los recibos de suscripción se admite en parte de  
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVI. NÚM. 10014

MADRID, SABADO 22 DE AGOSTO DE 1885.

OFICINAS, FACTOR, 5.

EMIGRACION A AMERICA.  
Precios reducidos. Vea y Lespes, Telman, 14.

MAD. ANTOINE E HJO  
República dentadura por 6 r. y coloca piezas america-  
nas desde 16 rs. IMPANTAS, 12, 2.

EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 22 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**PRESIDENCIA.**—Ley unificando las carreras judicial y fiscal de la Península y Ultramar.

**MARINA.**—Real decreto disponiendo que los cuerpos de artillería e ingenieros de la armada continúen cubriendo las vacantes reglamentarias con los respectivos jefes y oficiales.

—Otro autorizando al ministro para la adquisición de dos ametralladoras.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Real decreto suprimiendo el juzgado de primera instancia y de instrucción de Sedano en la provincia de Burgos.

—Real orden relativa a la puntual asistencia de los notarios al otorgamiento de la última voluntad de las personas atacadas del cólera.

**GOBERNACION.**—Reales órdenes resolviendo los expedientes sobre suspensión de 14 diputados provinciales de Murcia y del vicepresidente y tres vocales de la comisión de la misma provincia, y el referente a las elecciones municipales verificadas últimamente en el distrito de Huesca.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

**Paris, 21.**  
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81-10 4/2 por 100, 108-92 1/2; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 87-70; obligaciones de Cuba, 468-75; consolidados ingleses, 100 1/16.  
Ultima hora: 4 por 100 exterior, 87 7/8; ídem amortizable, 96.

**Londres, 21.**  
Clausura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 exterior español, 88 1/8.

**Tolon, 21.**  
Hoy solo han ocurrido dos defunciones de cólera en esta ciudad.

**Paris, 21.**  
El periódico *Le Pays* dice que Alemania hace algunos años trató de adquirir las islas Filipinas, pero que sus gestiones fueron infructuosas.

**Paris, 21.**  
El *Temps* recomienda a todas las potencias coloniales que ejerzan muy activa vigilancia a fin de impedir las usurpaciones de Alemania.

La *Liberté* dice que los españoles no retrocederán ante el duelo a que les provoca la flota alemana, que es impotente para amenazar a los descendientes de tantos héroes.

Un telegrama de Saigon dice que 16000 cristianos refugiados en aquella capital parecen materialmente de hambre.

El *Journal de Paris* órgano del Sr. Ferry, dice que la timidez de Francia debe concluir respecto a los asuntos extranjeros.

Aun está pendiente de arreglo la cuestión entre Inglaterra y Rusia.

**Paris, 21.**  
Un cuerpo de soldados rusos avanzó hasta Kuratope. Los afganos tomaron la de-

fensa, haciendo prisioneros a algunos soldados rusos.

Esta noche a las diez se celebrará junta general en el círculo de la carrera de San Jerónimo, 15, para acordar la forma en que ha de protestar contra el despojo calificable llevado a cabo por los alemanes.

A dicha reunion podrán concurrir todos los individuos del partido liberal monárquico, así como los que figuraron en la antigua izquierda y que se hallan adheridos a la conciliación, dándose por invitado al acto, ya que por la premura del tiempo no es posible citarlos personalmente.

S. M. el rey tuvo ayer tarde una larga conversación por teléfono con el presidente del Consejo, en la que le manifestó pensaba venir el lunes próximo a Madrid para presidir el consejo de ministros. Este se verificará por consiguiente en Palacio, en dicho día a las dos de la tarde.

La *Iberia* de anoche atribuye activa participación en el Municipio de Madrid al señor presidente del Consejo.

Son gratuitas las afirmaciones que en este sentido hace el colega; así como no es cierto tampoco que anteanoche visitara al jefe del gobierno el Sr. Bosch. Hace ya bastantes días que el alcalde de Madrid no ha tenido ocasión de ver al señor Cánovas del Castillo.

Cuenta *El Liberal* que en la Cárcel Modelo se encuentran presos un tal D. José Gaya Longoria y un hijo suyo, presuntos autores de una multitud de fechorías, que durante algunos años constituyeron una verdadera plaga para el comercio de Madrid; pues valiéndose de supuestos nombres y de recursos de ingenio inagotables, han venido estafando a muchas y respetables casas. En la actualidad tienen pendientes varias causas en los juzgados del Centro, del Congreso, del Hospicio y del Hospital, y es fácil que aumente el número de procesos a medida que otras víctimas se enteren del buen servicio prestado por la policía con la espresada captura.

El gobernador civil, Sr. Corbalán, visitó ayer tarde la casa núm. 4, de la calle de Marconell, donde han ocurrido varias invasiones de la epidemia.

Dicha casa ha sido desalojada por orden suya, y a matrimonio que la habitaba después de haberse comprado ropas nuevas para quemar las que ha usado estos días, ha sido trasladado al asilo de las Mercedes.

El gobernador de Madrid dejó ayer en Alcalá 1000 pesetas de los fondos de la provincia para la epidemia, y 1000 reales de su bolsillo particular para los pobres de dicha población.

La nota dominante ayer en la prensa, en los círculos, en los cafés y en todas partes es el conflicto con el imperio alemán, lo que hará el cancelier ante nuestras reclamaciones y lo que sucederá en las costas de las Carolinas, si por acaso se encuentran nuestros cruceros con los cazados que hemos ido a poner sobre aque-

pedazo de tierra española el pabellón rojo, blanco y negro de la casa de Hohenzollern.

La prensa, haciéndose eco del entusiasmo despertado en la opinion, aplaude la idea de celebrar una gran manifestacion en pró de la integridad de nuestro territorio, confiando en que desde todos los ángulos de España se apresurarán a secundar el movimiento iniciado en la capital de la nacion.

Dice *La Epoca*:  
«A los periódicos que encuentran no sabemos qué diferencia de opinion entre lo dicho por *La Epoca* y los demás órganos conservadores a propósito del conflicto con Alemania, les diremos resueltamente que nuestra actitud es la actitud del ministro; todo; que el gobierno irá en su campaña con prudencia y energia hasta el fin, y que en esta como en todas las cuestiones que afectan a la dignidad de la patria, no hay en las altas esferas del poder más que un criterio, como no hay más que un solo pensamiento en el país.»

El cadete que mandó en Toledo las maniobras de sus compañeros en presencia del príncipe imperial de Alemania, ha devuelto también el regalo que con tal motivo recibió entonces de Alemania.

De otras renuncias habla un periódico ministerial en este suito:

«Hasta que confirmemos una noticia que se nos ha dado relacionada con una renuncia de condecoraciones extranjeras, no podemos decir más sobre el asunto, y nos contentamos con hacer esta pequeña indicación.»

Otro colega habla de estar confirmada la noticia del envío a Ceuta de cañones de grueso calibre, y de artillar a Tarifa y Algeiras; se hace eco de los rumores de que el regimiento europeo de infantería de marina de guarnición en Manila, saldría en buques de transporte para trasbordar en los de guerra que están en las Carolinas, y el de que el gobierno se dispone a adquirir en el extranjero algunos potentes buques de combat, para reforzar nuestra escuadra, a fin de atender a todas las necesidades de la marina de guerra.

En el extranjero la prensa belga y la francesa abogan en favor de España.

La *Liberté*, de Paris, dice que el gobierno de S. M. el rey D. Alfonso puede contar positivamente con las simpatías de todos los que no rigen en principio la piratería.

La *France*, en su artículo titulado *Alemania y España*, es en un todo favorable al derecho que nos asiste.

En la prensa inglesa, un artículo del *Standard* dice en sustancia:

«Ninguna nacion ha hecho en tiempo alguno reclamaciones acerca de la posesion de dichas islas, y si es cierto que España no ha ocupado el completo de ellas, también lo es que ha establecido misiones en Jafa, que es la principal de las islas, situada en el grupo central, habiendo además ejercido hasta ahora, y sin que nadie

los discutiera, los atributos de la soberanía.

Si España ha perdido su derecho a las Carolinas por no haberlas poblado (hipótesis inadmisibile), Alemania no puede obtener el citado derecho por solo el mero accidente de haber realizado un acto contrario a las leyes internacionales.

España tiene todavía fuerza para hacer respetar en el Pacifico, y el rey Alfonso no está en el caso de someterse tan fácilmente como el Sultán de Zanzibar.»

Y por último un telegrama de Berlin que publica un colega dice que ha producido en aquella ciudad estraneza la noticia de la impresion causada en Madrid por la ocupacion de las Carolinas.

«Una persona intima de la corte, añade el corresponsal de Berlin, ha calificado de insensato el que este gobierno insista en sostener un conflicto: «Tanto valdria—ha dicho—indisponernos con España por quien habia de dar nombre a un asteroide.»

La isla de Ponape, que segun se dice es la ocupada por los alemanes en el grupo de las Carolinas, llamada también la Ascension, es una de las más importantes; dista una 300 leguas de la de Yap, y es de las más lejanas del archipiélago Filipino; pero no todos los telegramas están conformes en el nombre de la isla ocupada por lo cual mejor será esperar a conocer bien este punto, para discurrir sobre base firme.

Ayer tarde fué detenido en la calle de Quiñones un sujeto de 42 años, corredor de granos, por suponerse autor del incendio ocurrido ayer de madrugada en la casa núm. 3 de la espresada calle.

Anoche fué denunciado el periódico *La Piqueta*.

Hemos oido asegurar que el Circulo de la Juventud Liberal-Dinástica celebrará sesión extraordinaria el domingo próximo, para ocuparse de la cuestion de las Carolinas. Hará uso de la palabra el distinguido orador Sr. Garcia-Herreros, presidente del Circulo.

El reconocimiento de las aguas potables de esta villa, hecho ayer en el laboratorio municipal, arroja el siguiente resultado: Fuente de la Reina.—Sales minerales cristalizables, detritus orgánicos, algas diatomeas, algas filiformes formando masas, micrococcos. No contienen microorganismos infecciosos.

Lozoya.—Sales minerales cristalizables, algas-diatomeas y clorantecas, concreciones calizas, restos orgánicos. No contienen microorganismos infecciosos.

Ayer fueron detenidas 17 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

Anoche en el tren correo de Andalucía salió con direccion a Granada el ministro de la Gobernacion, Sr. Fernandez Villaverde.

Le acompaña, como indicamos ayer, su hermano D. Enrique, ingeniero jefe

de la linea, los doctores Taboada y Cisneros y el Sr. Lorite.

Despidieron al Sr. Villaverde en representación del gobierno, el ministro de Gracia y Justicia los Sres. Fernandez Cadorniga, Amorós, Bosch y gran número de amigos.

En el mismo tren salieron los doce médicos que voluntariamente se han prestado a visitar coléricos en la ciudad epidemiada y una seccion de fumigadores compuesta de 13 individuos.

El señor obispo de esta diócesis visitó ayer, como los días anteriores, las casas en que tiene noticia existen enfermos coléricos, tributándole toda clase de consuelos y socorriéndoles, en cuanto sus medios lo consienten.

En los barrios del puente de Valcaas y de las Penuelas, la vista del virtuoso y sabio prelado ha producido excelente impresion; aquellos pobres vecinos bendecian al reverendo Sr. Martínez Izquierdo.

Noticias telegráficas recibidas anoche participan que en Canarias reina el orden más completo.

La junta central de sanidad del distrito de Palacio, en su reunion de ayer tarde, acordó establecer guardia permanente en el local de la alcaldía, isla de Cuba, número 7, a cuya guardia podran hacerse por los presidentes de los barrios todas las reclamaciones de carácter urgente que las necesidades de los mismos exigieran.

Noticias sanitarias de Madrid:  
Durante el día de hoy se registraron en esta capital 29 invenciones del cólera morbo: 7 hombres, 20 mujeres, 2 niños, habitantes en las calles de Vintipalos, Cristóbal de las Injirias, ferro-carriil, trabajadores. Navas de Tolosa, Fuencarral, Columba, Bravo Murillo, Ticioan, Ribera de Curtidores, Artistas, Casas de las Torres (Puente de Valcaas), Huerta del Hojalatero (Arroyo Abroñigal), Preciados, Marconi, Hermani, Lavapiés, Ayala, Fuentes, Santa Clara, Felipe V, carretera de Estremadura, Mira el Sol, cuesta de Arceiros, Limon y un segador procedente de la provincia de Toledo.

Han fallecido 16: 6 de los invadidos ayer (5 mujeres y un hombre) y 10 de los atacados en días anteriores (5 mujeres y 5 hombres), habitantes en las calles de San Buenaventura, Santa Ana, Santa Teresa, General Perley, Toledo, Victoria, Mayorga (barrio de la Prosperidad), Marconell y otros 2 invadidos procedentes de Tetuan y Leganés.

En el penal de Cuatro-Torres (Carraca) se ha presentado un caso de enfermedad sospechosa.

Noticias de Marina:  
En breve se firmará el ascenso a ingeniero primero de la armada de D. Juan Goñía. El de igual clase D. Manuel Rodríguez ha sido destinado a Ferrol.

El piloto D. José Canales ha sido nombrado ayudante de marina de Bahía Honda.

—La junta consultiva ha aprobado el

Esto pareció sospechoso, como todo lo que no se explica facilmente, y sirvió de texto a comentarios sin fin de naturaleza malévolos y perjudicial.

El rumor público, aumentando de día en día, llegó a oídos del alcalde de Joigny.

Este funcionario pidió explicaciones a su empleado, el cual no pudo dar ninguna, no comprendiendo el mismo lo que habia pasado.

La conclusion de la entrevista fué esta: —Es imposible que continúe formando parte de la administracion municipal. Presentad vuestra dimision, de lo contrario me veré obligado a declararos cesante.

Duchemin, aterrado por esta sentencia sin apelacion, presentó la renuncia de su empleo y se halló en la calle, mal visto de todo el pueblo.

Nada traspiraba, sin embargo de su visita misteriosa a los archivos y del tráfico que habia hecho con el baron de Reiss, pero temia que se descubriese el pastel.

La supresion de una pieza auténtica a la cual no daba importancia alguna, le pareció más tarde singularmente grave, y en lugar de bendecir al hombre que le habia sacado de un notable apuro, sintió haber encontrado a este hombre en su camino y casi maldijo semejante encuentro.

Desde luego el joven vividor pensó en ir a Paris, en donde podria hallar un empleo y al menos confundirse entre la multitud de la gran ciudad.

Poseedor aun de algunas piezas de oro, lo suficiente para vivir tres ó cuatro semanas, tomó el tren para Paris.

Sabemos que un grave accidente del viaje produjo un encuentro entre él y la persona que debia mirar como la primera causa de su perdida, pero no como la única.

Amanda Regamy habia sido en efecto fatal para él, pero poseia inclinaciones viciosas, y a falta de la sirena de las Bati-nolles, otra cualquiera bribona le hubiera conducido al mal.

La herida, aunque grave, ya lo hemos dicho, no podia producir la muerte, a menos de complicaciones improbables, que evitarían los minuciosos cuidados que se le prodigaban.

Amanda esperaba con paciencia llegase el momento en que el estado del herido le permitiese presentarse a él.

Todos los días la joven podia noticias de su ex-amante a la criada de la posada.

Al día siguiente llegó a la posada a la hora indicada y permaneció en la mesa mas tiempo que de costumbre.

Esperó que Magdalena terminase su servicio y que la posada quedase algo libre.

A cosa de la una de la tarde la criada la hizo una seña y desapareció por el patio, donde la joven se apresuró a seguirla, encontrándola en el primer peldaño de la escalera de servicio.

—Tenemos que subir dos pisos, señora,—dijo Magdalena.—Vamos pronto.

Ambas se lanzaron por la escalera, y llegadas al segundo piso, la criada penetró por un corredor en el que se abrían varias puertas.

Al fin se detuvieron frente a una que se veia al extremo del pasillo.

—Aquí es, señora,—dijo la criada.—La llave está puesta.

Luego se esquivó rápidamente.

Durante algunos segundos Amanda permaneció inmóvil, aplicando el oido al delgado tablero de la puerta, escuchando sin atreverse a entrar, algo sobrecogida de temor.

Sin embargo, no carecia de valor, y el plan concebido por ella estaba fijo en su espíritu.

Por nada en el mundo habiera aplazado su ejecucion.

Pero, lo repetimos, se sentia conmovida, y preparaba su entrada en materia.

Bruscamente tomó su partido y llamó a la puerta.

Raoul Duchemin estaba aun en la cama, la frente envuelta en compresas y vendas; pero sus fuerzas volvan rápidamente, y podia ya sin peligro sostener una conversacion.

El ruido de la llamada de la joven llegó oído a su oido, y sin preguntarse quién podría ser a aquellas horas, pronunció con acento indiferente esta palabra:

—¡Adelante!

La puerta se abrió.

Amanda entró y cerró la puerta.

El joven esperaba tan poco el ver a su antigua querida, estaba tan lejos de su pensamiento, que al pronto no la reconoció.

Se incorporó sobre un codo y la miró.

Amanda se acercó al lecho.

Duchemin la reconoció entonces y lanzó una exclamacion de sorpresa, pero sin parecer disgustado en lo más mínimo.

—¡Amanda!—exclamó—¡tú aquí!

—¡Sí, yo, querido Raoul!—respondió la joven cogiéndole una mano, que llevó vivamente a sus labios.—Mi presencia no debe sorprenderte. He sido testigo del accidente de que fuiste víctima... Te he reconocido. He sabido que te transportaron aquí; supe de tí todos los días, y esperé con ansiedad el momento en que podia verte.

Al escuchar a Amanda, el recuerdo del pasado volvió al espíritu del joven.

—¿Qué me quieres?—dijo, desprendiendo su mano.—¡Sabes que entre nosotros todo ha concluido! Tu presencia me recuerda horas de indecible angustia, y si estoy aquí herido, ya que no muerto, a tí te lo debo!

—¡A mí!—exclamó la joven, estupefacta.

—¡Sí, a tí; porque si he perdido el empleo que me hacia vivir, si he tenido que tirar a

—¡Me escuchareis!... ¡Quiero justificarme, y a vuestro pesar, me oireis!

—¡No puedo oír más!—dijo Mary lanzándose hacia la puerta.

La novia de Luciano se interpuso impidiéndola el paso.

—¡Lucia!... Lucia!—balbuceó de nuevo madama Agustina llena de angustia.

—¡Quiero justificarme, señora!—repitió la joven.—¡Estoy en mi derecho!... Luego hareis lo que os parezca.

La señorita Harmant no se acuerda de que hace ocho días estaba de rodillas delante de él, de rodillas suplicándole que se sacrificase por ella... ofreciéndome trescientos mil francos si consentia en salir de Paris y hasta de Francia.

¿Y sabéis por qué? ¡Porque soy su rival... porque ama al hombre a quien yo amo, y que me correspondió!... ¡He aquí la única causa de su odio contra mí!... ¡Preguntadla si no es verdad!

Mary, dominada por un acceso de furor indescriptible, hizo añicos su pañuelo y sus guantes.

Lucia prosiguió:  
—Está celosa y los celos la impulsan a cometer esa accion odiosa y cobarde que se llama calumnia. ¡Vamos, señorita, ya estamos frente a frente; si he mentado, desmentidme!

Amáis a Luciano Labroue... ¡No pudiendo conquistarle, lo comprais, pagándole con toda vuestra fortuna, y me aborrecéis porque sabéis que al comprar su apellido no podéis comprar su corazón, que siempre será mío!

—No es esto verdad?  
—¡Sí hay alguna otra cosa, hablad.

—¡Espero tranquil!

—¡Temblad, si llego a hablar!—dijo Mary cuyos labios se habian puesto blancos y cuyos ojos lanzaban siniestros destellos.

—No, no temblad y os desafío a que lo hagais; con calma y con la frente muy alta esperad de vuestra boca una infamia nueva.

—¡Me escuchareis!... ¡Quiero justificarme, y a vuestro pesar, me oireis!

—¡No puedo oír más!—dijo Mary lanzándose hacia la puerta.

La novia de Luciano se interpuso impidiéndola el paso.

—¡Lucia!... Lucia!—balbuceó de nuevo madama Agustina llena de angustia.

—¡Quiero justificarme, señora!—repitió la joven.—¡Estoy en mi derecho!... Luego hareis lo que os parezca.

La señorita Harmant no se acuerda de que hace ocho días estaba de rodillas delante de él, de rodillas suplicándole que se sacrificase por ella... ofreciéndome trescientos mil francos si consentia en salir de Paris y hasta de Francia.

¿Y sabéis por qué? ¡Porque soy su rival... porque ama al hombre a quien yo amo, y que me correspondió!... ¡He aquí la única causa de su odio contra mí!... ¡Preguntadla si no es verdad!

Mary, dominada por un acceso de furor indescriptible, hizo añicos su pañuelo y sus guantes.

Lucia prosiguió:  
—Está celosa y los celos la impulsan a cometer esa accion odiosa y cobarde que se llama calumnia. ¡Vamos, señorita, ya estamos frente a frente; si he mentado, desmentidme!

Amáis a Luciano Labroue... ¡No pudiendo conquistarle, lo comprais, pagándole con toda vuestra fortuna, y me aborrecéis porque sabéis que al comprar su apellido no podéis comprar su corazón, que siempre será mío!

—No es esto verdad?  
—¡Sí hay alguna otra cosa, hablad.

—¡Espero tranquil!

—¡Temblad, si llego a hablar!—dijo Mary cuyos labios se habian puesto blancos y cuyos ojos lanzaban siniestros destellos.

—No, no temblad y os desafío a que lo hagais; con calma y con la frente muy alta esperad de vuestra boca una infamia nueva.

contrato para la adquisicion de elementos para la construccion de artilleria para el coetrazado.

En virtud de propuesta reglamentaria an ascendido:

A comisarios de guerra de primera clase D. Sebastian de la Jara y Gil, D. Eduardo Agustin Pardo y D. Juan Vives Morey, siendo respectivamente destinados a la direccion general, Castilla la Nueva y Valencia.

A comisarios de guerra de segunda, don Juan Garcia Gonzalez, D. Juan Ronderos y Largilet y D. Lutgado de la Vega y Lopez, destinados respectivamente a Extremadura, Granada y Andalucia.

A oficiales primeros, D. Isidro Anchoreiz, D. Ismael Rivas y Calderon, D. Leopoldo Gomez del Rio, destinados a Cataluña, Granada y a la academia del cuerpo, respectivamente.

A oficiales segundos D. Florentino Peral y Jimenez, D. Santiago Perez Diaz, D. José Zaldo y Torres, D. Raimundo Villegas y Rico, D. Francisco Antolin y Puig y D. Emilio Sanz Cruzado, destinados los tres primeros a la direccion el cuarto a Castilla la Nueva, el quinto a Burgos y el último a Vascongadas.

Bajo la presidencia del distinguido juriscónsulto Sr. D. Eduardo Augusto Bessón, se reunió anteayer la junta de salubridad y socorros del barrio de la Beneficencia del distrito del Hospicio. Después de haberse dado cuenta de la terminacion del censo de pobres y necesitados y del de los focos de infeccion existentes en el barrio, cuya desaparicion se gestiona cerca de las autoridades, la junta tomó nota de los desinteresados ofrecimientos hechos para prestar asistencia facultativa gratuita a los pobres del barrio por los médicos Sres. D. José Pezotti, que vive en la calle de Aduca, núm. 8, principal; D. Francisco Corrochano, Fuencarral, 112, tercer izquiera; D. Eduardo del Rio, Florida, 14 duplicado, y D. Francisco Blanco, Fuencarral, 84, Hospicio; así como de los señores farmacéuticos D. Pedro Bonaal, Fuencarral, 92, y D. Salvador de Roa, Fuencarral, 110.

Tanto a éstos, como al Sr. Hernando y a otros comerciantes de comestibles que han hecho generosos ofrecimientos, la junta acordó expresarles su sincera gratitud por cuanto hacen en beneficio de los pobres.

La junta, que cuenta ya con cerca de 3000 pesetas, producto de la suscripcion que continúa abierta, se propone, en vista de las dificultades para establecer una cocina económica, distribuir ropas y bonos que representen el valor de una peseta.

El Sr. Bessón, auxiliado por el alcalde del barrio, Sr. Escudero, se consagra noche y día a la organizacion de los mencionados servicios benéficos.

Por el ministerio de Ultramar han sido autorizados para poder usar en España los títulos concedidos por Su Santidad Leon XIII los propietarios cubanos don José Ignacio y D. Pedro Estéban Gonzalez Larrinaga; al primero como marqués de Larrinaga, y al segundo como marqués de Estéban.

La Gaceta de hoy publica los siguientes datos del colera referentes al día de ayer, de las provincias epidemiadas:

Alicante: capital, 43 invasiones y 22 defunciones; en los pueblos, 120 invasiones y 44 defunciones.

Albacete: capital, 7 invasiones y 13 defunciones; pueblos, 209 invasiones y 52 defunciones.

Almería: capital, 35 invasiones y 9 defunciones; pueblos, 166 invasiones y 50 defunciones.

Badajoz: capital, sin novedad; pueblos, 3 invasiones.

Barcelona: capital, 59 invasiones y 15 defunciones; pueblos, 48 invasiones y 20 defunciones.

Cuenca: capital, sin novedad; pueblos, 118 invasiones y 66 defunciones.

Castellón: capital, 4 invasiones y 3 defunciones; pueblos, 140 invasiones y 39 defunciones.

Ciudad-Real: capital, 16 invasiones y 9 defunciones; pueblos, 118 invasiones y 43 defunciones.

Córdoba: capital, una invasion; pueblos, 87 invasiones y 22 defunciones.

Guadalajara: capital, sin novedad; pueblos, 33 invasiones y 21 defunciones.

Granada: capital, 223 invasiones 103 defunciones; pueblos, 486 invasiones y 168 defunciones.

Huesca: capital, 12 invasiones y 3 defunciones; pueblos, 80 invasiones y 15 defunciones.

Lérida: capital 89 invasiones y 23 defunciones; pueblos, 30 invasiones y 10 defunciones.

Logroño: capital, sin novedad; pueblos, 73 invasiones y 65 defunciones.

Málaga: capital, sin novedad; pueblos, 104 invasiones y 33 defunciones.

Murcia: capital y huerta, nada; pueblos, 106 invasiones y 48 defunciones.

Palencia: capital una invasion y 3 defunciones; pueblos, 97 invasiones y 13 defunciones.

Salamanca: capital, sin novedad; pueblos, 3 invasiones.

Segovia: capital, 10 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 46 invasiones y 6 defunciones.

Soria: capital, sin novedad; pueblo, 108 invasiones y 29 defunciones.

Teruel: capital, 7 invasiones y una defuncion; pueblos 346 invasiones y 89 defunciones.

Toledo: capital, 3 invasiones y una defuncion; pueblos 175 invasiones y 64 defunciones.

Tarragona: capital, 17 invasiones y 4 defunciones; pueblos, 60 invasiones y 14 defunciones.

Valladolid: capital, una invasion y una defuncion; pueblos, 199 invasiones y 69 defunciones.

Valencia: capital, 2 invasiones; pueblos, 108 invasiones y 31 defunciones.

Zaragoza: capital, 107 invasiones y 28 defunciones; pueblos, 448 invasiones y 148 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; pueblos, 105 invasiones y 20 defunciones.

No se han recibido los telegramas de Burgos, Gerona, Jaen y Navarra.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 22 DE AGOSTO

La temperatura en Madrid ha descendido de ayer a hoy. El termómetro del señor Graselli señalaba a las siete de la mañana de hoy 21 grados; 23 a las doce del día y 31 a las tres de la tarde.

El barómetro indica variable con tendencia a lluvia.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes telegramas:

París, 22. El Matin dice que desde el mes de mayo pasado se han registrado en Marsella 600 defunciones a consecuencia del colera.

Se atribuye al cambio de temperatura de ayer el incremento que ha tomado la epidemia.

Ayer se registraron 69 defunciones a consecuencia del colera.

Argel, 21. Se han quemado 10 kilómetros de bosques.

Londres, 22. La mision que el Sr. Wolff lleva a Constantinopla es pedir la ocupacion del Egipto por las tropas del gobierno turco, y conseguir que se estallase la guerra entre Rusia e Inglaterra, permaneciese abierto el estrecho de los Dardanelos.

El soir dice que las relaciones entre España e Italia se han enfriado mucho, pero la noticia carece de fundamento.

Dicen algunos periódicos de la mañana que el gobierno impedirá la manifestacion que se prepara para el domingo.

El gobierno no impedirá ni esta ni ninguna otra manifestacion si tiene carácter pacífico: Solo se opondría a cualquier acto que fuese contrario a la legalidad internacional.

Por nuestra cuenta añadiremos, que si la manifestacion se lleva a cabo, debe cuidarse con esmero de que esté bien organizada y sea numerosa, pues ese género de alardes, para ser imponentes, han de ser muy ordenados y muy numerosos.

En Puerto-Real ha fallecido víctima de la epidemia reinante, D. Octavio Anguinet, hermano de la distinguida artista Benita Anguinet, a quien podemos considerar como nuestra compatriota, no solo por los muchos años de residencia en nuestro país, cuyas principales poblaciones ha recorrido, obteniendo unánimes aplausos, sino tambien por su acendrado cariño a España y por las repetidas pruebas de filantropía que ha dado, socorriendo generosamente a los desgraciados y ofreciendo la primera su concurso en las grandes calamidades.

La acompañamos en su profunda pena por esta pérdida, tanto más dolorosa para la señorita Anguinet, cuanto que el hermano cuya muerte llora, no se habia separado jamás de su lado.

El conocido escritor D. Acacio Cáceres Prat, se encuentra bastante enfermo en el real sitio de El Pardo.

En dicho pueblo se goza de la mejor salud durante el periodo colérico, y la enfermedad de nuestro amigo afecta un carácter moral, manifestado por su estado nervioso, que puede tener fatales resultados.

Deseamos su rápido y total alivio.

Dice un periódico de Málaga, que anteanoche se hallaba un telegrafista de Granada comunicando a otro de Málaga noticias sobre la enfermedad colérica que en aquella capital reina, cuando la conversacion se vio interrumpida. Reanudada poco despues, un nuevo telegrafista de Granada espuso que su compañero habia sido atacado con gran intensidad por el colera morbo asiático, en los instantes de hallarse prestando servicio al habla con aquella estacion telegráfica.

Se encuentra en San Sebastian el espada Frasuelo.

Le molesta bastante la última herida recibida en Nimes, aunque no le impide salir a la calle; sin embargo, se halla mejorado.

Toda la prensa madrileña aplaude la iniciativa, el celo y el valor del ministro de la Gobernacion.

La Integridad de la Patria declara que el Sr. Villaverde profesa gran cariño a la prensa:

«Sus quejas, añade, con gran solicitud atiende si son fundadas, y sus reclamaciones, con gran diligencia las recoge para averiguar su certeza y poner en el acto el correctivo de los abusos que se denuncian. Su voluntad es de hierro, su amor al trabajo merecedor de todo encomio, su rectitud fuera de toda duda, y allí donde entiende que es necesaria su presencia, acude presuroso para dar ejemplo de abnegacion y de valor.»

Niega El Porvenir la afirmacion de los conservadores acerca de que el Sr. Castellar está atacando la política del Sr. Ruiz Zorrilla; y declara que uno y otro coinciden en sus trabajos y aspiraciones.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en la Granja la siguiente carta: «San Ildefonso, 21.

El día de hoy ha sido tranquilo, sin suceso alguno que poder comunicar a nuestros lectores. Temperatura hermosa; pasos y jardines muy concurridos. La casa del Sr. Llorens (D. César) es continuamente visitada por las familias de la colonia, preguntando con interés por el estado del enfermo, que sigue aun con la misma gravedad que ayer. El juzgado instruyó las primeras diligencias, y todas las declaraciones están conformes en que la desgracia fué casual, y que precisamente el señor Llorens fué solo a coger su escopeta, escapándose el tiro que le hirió, sin darse cuenta de ello. Las armas estaban juntas y distantes unos veinte metros del sitio donde el almuero los demás compañeros de caza, cuando oyeron la detonacion, levantándose velozmente en socorro de su amigo.

—SS. MM. y A.A. continúan perfectamente en su salud, habiendo dado su paseo de costumbre.

El periódico de la capital El Adelantado, timoratos, es decir, los que no dormian tranquilos hace ya cinco

cuenta y cuatro días, pensando siempre en los bacillus, van respirando algo más con el decrecimiento de la epidemia. El paseo en la plaza muy concurrido, especialmente jueves y domingos, en cuyos días y por acuerdo del Ayuntamiento toca bonitas piezas la música de artillería.

Por el ministerio de Fomento se va a expedir una real orden a los rectores de las universidades, a fin de que en todos los centros oficiales de enseñanza se aplacen los exámenes extraordinarios y pago de matrículas para cuando termine la epidemia en las provincias donde exista.

Con el epigrafe «La marina de guerra española y el conflicto con Alemania», escribe La Union un razonado artículo pidiendo de relieve la necesidad en que nos encontramos de fomentar de todos modos la marina de guerra, y en especial los buques de combate, sin perjuicio de proseguir la construccion de los cruceros como los que ya se han botado al agua en nuestros arsenales y se botarán más adelante; ya que es la mejor razon la fuerza, y preciso se hace defender y salvar a nuestras posesiones de Ultramar de las rapacidades enemigas.

Nuestro colega hace constar que, a poca costa y con estudio, las construcciones españolas se pondrían a la altura de las mejores extranjeras; nuestra clase obrera tendria donde ganar el pan honradamente, y aunque a costa de algunos sacrificios pecuniarios, nos podríamos ahorrar sonrojnos como el que lamentamos, y librar de manos de piratas civilizados algun rico floron de España.

Mañana domingo 23, a las nueve de la noche, celebrará sesion pública la Union Ibero-Americana para tomar acuerdo acerca de la forma de protestar contra la invasion de las Carolinas por los alemanes.

La reunion tendrá verdadera importancia, pues además de que debe concurrir a ella la gran mayoría de los socios que se hallan en Madrid, harán uso de la palabra en la misma notables oradores y hombres públicos de nuestra patria.

Ha fallecido en Tudela la esposa de don Angel Frauca. En un principio se dijo equivocadamente que quien habia muerto era el esposo.

Sentimos que la rectificacion no alcance a los dos.

Dicen los periódicos de Valencia que el calor arrecia en aquella ciudad; el termómetro ha pasado ya de los 40 grados.

Se ha acordado a nuestra redaccion el digno profesor-médico del hospital Provincial, Sr. Cerezo, diciéndonos que el día que se verifique la manifestacion pública que se prepara como protesta del sentimiento patrio ante la conducta de Alemania, acudirá al punto de reunion con un estandarte en que bajo el lema «Médicos y estudiantes», desea ver asociados a los individuos de aquellas clases, protestando siempre de que pone al servicio de su patria su hacienda y su sangre.

En el Refugio de la sociedad Protectora de los Niños (Luna, 33), se encuentra hace tres días un niño, como de tres años de edad, que dice llamarse Pepe, al que halló perdido en el Paseo de Areneros el día 8 del actual el guardia municipal número 433.

El niño, por su corta edad, no sabe dar noticia alguna por la que se venga en conocimiento de quiénes sean sus padres, y cuál su domicilio.

Solo dice que su padre se llama Andrés; pero no sabe el nombre de su madre ni el apellido de aquel.

Los periódicos de Buenos Aires consagran largos artículos a los beneficios que han tenido lugar en aquel teatro Nacional, de los artistas españoles Sra. Roca y señor Subirá, dedicándoles las más entusiastas frases de elogio, que no nos sorprenden, por el indiscutible mérito de tan aplaudidos artistas.

En Valencia se ha establecido el servicio telefónico por cuenta del Estado.

Ha fallecido en Granada, de la enfermedad reinante, D. Aureliano Ruiz Flores, oficial segundo del cuerpo de administracion militar.

Tambien ha fallecido el segundo jefe de la guardia municipal, D. Laureano Valenzuela.

Las Provincias de Valencia dice que son dignos de recompensa los empleados de telegrafos que han hecho un rudo servicio durante la epidemia en aquella capital.

El lenguaje de El Noticiero en la cuestion de las Carolinas es muy circunspeto. Se opone a los entusiasmos prematuros, y pide que no se creen dificultades a la ac-

cion diplomática del gobierno. Cree que el verdadero patriotismo consiste en tener completa confianza con el gobierno.

Ayer ya se recibieron noticias precisas del estado de salud del Sr. Salmeron.

El ilustre repúblico ha padecido, efectivamente, como anunciamos, una pulmonia y ha estado grave; pero se encuentra ya casi restablecido.

Celebramos el restablecimiento del señor Salmeron.

Por el ministerio de Fomento se va a expedir una real orden a los rectores de las universidades, a fin de que en todos los centros oficiales de enseñanza se aplacen los exámenes extraordinarios y pago de matrículas para cuando termine la epidemia en las provincias donde exista.

Con el epigrafe «La marina de guerra española y el conflicto con Alemania», escribe La Union un razonado artículo pidiendo de relieve la necesidad en que nos encontramos de fomentar de todos modos la marina de guerra, y en especial los buques de combate, sin perjuicio de proseguir la construccion de los cruceros como los que ya se han botado al agua en nuestros arsenales y se botarán más adelante; ya que es la mejor razon la fuerza, y preciso se hace defender y salvar a nuestras posesiones de Ultramar de las rapacidades enemigas.

Nuestro colega hace constar que, a poca costa y con estudio, las construcciones españolas se pondrían a la altura de las mejores extranjeras; nuestra clase obrera tendria donde ganar el pan honradamente, y aunque a costa de algunos sacrificios pecuniarios, nos podríamos ahorrar sonrojnos como el que lamentamos, y librar de manos de piratas civilizados algun rico floron de España.

Mañana domingo 23, a las nueve de la noche, celebrará sesion pública la Union Ibero-Americana para tomar acuerdo acerca de la forma de protestar contra la invasion de las Carolinas por los alemanes.

La reunion tendrá verdadera importancia, pues además de que debe concurrir a ella la gran mayoría de los socios que se hallan en Madrid, harán uso de la palabra en la misma notables oradores y hombres públicos de nuestra patria.

Ha fallecido en Tudela la esposa de don Angel Frauca. En un principio se dijo equivocadamente que quien habia muerto era el esposo.

Sentimos que la rectificacion no alcance a los dos.

Dicen los periódicos de Valencia que el calor arrecia en aquella ciudad; el termómetro ha pasado ya de los 40 grados.

Se ha acordado a nuestra redaccion el digno profesor-médico del hospital Provincial, Sr. Cerezo, diciéndonos que el día que se verifique la manifestacion pública que se prepara como protesta del sentimiento patrio ante la conducta de Alemania, acudirá al punto de reunion con un estandarte en que bajo el lema «Médicos y estudiantes», desea ver asociados a los individuos de aquellas clases, protestando siempre de que pone al servicio de su patria su hacienda y su sangre.

En el Refugio de la sociedad Protectora de los Niños (Luna, 33), se encuentra hace tres días un niño, como de tres años de edad, que dice llamarse Pepe, al que halló perdido en el Paseo de Areneros el día 8 del actual el guardia municipal número 433.

El niño, por su corta edad, no sabe dar noticia alguna por la que se venga en conocimiento de quiénes sean sus padres, y cuál su domicilio.

Solo dice que su padre se llama Andrés; pero no sabe el nombre de su madre ni el apellido de aquel.

Los periódicos de Buenos Aires consagran largos artículos a los beneficios que han tenido lugar en aquel teatro Nacional, de los artistas españoles Sra. Roca y señor Subirá, dedicándoles las más entusiastas frases de elogio, que no nos sorprenden, por el indiscutible mérito de tan aplaudidos artistas.

En Valencia se ha establecido el servicio telefónico por cuenta del Estado.

Ha fallecido en Granada, de la enfermedad reinante, D. Aureliano Ruiz Flores, oficial segundo del cuerpo de administracion militar.

Tambien ha fallecido el segundo jefe de la guardia municipal, D. Laureano Valenzuela.

Las Provincias de Valencia dice que son dignos de recompensa los empleados de telegrafos que han hecho un rudo servicio durante la epidemia en aquella capital.

El lenguaje de El Noticiero en la cuestion de las Carolinas es muy circunspeto. Se opone a los entusiasmos prematuros, y pide que no se creen dificultades a la ac-

—Necesito tomar el espreso de las diez y quince,—murmuró.

Y echó a correr en busca de otra estacion. Al alejarse, Jorge no notó que un pliego voluminoso, encerrando papeles, se deslizó de la cartera y cayó al suelo en la acera del Instituto.

A esta hora relativamente matinal, pasaba poca gente por aquel sitio.

Nadie notó la pérdida del pliego, y por consiguiente nadie le pudo llamar la atencion sobre ello.

Juana Fortier, la repartidora de pan, saliendo de la bóveda del instituto que conduce al muelle, apareció a pocos momentos de lo ocurrido.

Llevaba la cabeza desnuda y vestía sobre su traje negro el gran delantal de peto, que en cierta manera constituye el uniforme del oficio.

En el momento en que pisaba la acera vio el paquete perdido por el abogado.

Se inclinó y lo recogió.

Era un sobre grande y abultado.

En la parte superior Juana leyó estas palabras:

JORGE DARIER, ABOGADO.

—¡Jorge Darier!—se dijo,—¡no se llama así el amigo de M. Luciano! Seguramente que es él quien ha perdido esto.

El sobre no estaba cerrado. Juana, sin detener su marcha, examinó los papeles que contenía.

Eran notas, papel sellado y las piezas de un pleito.

—Esto debe ser importante,—prosiguió la fugada de Clermont guardando los papeles en el sobre.—¡Dónde vivirá el señor Jorge Darier? Aquí no lo dice, pero ya preguntaré para ir a devolvérselo.

Juana colocó el paquete sobre su pecho bajo el peto del delantal y luego se dirigió a su casa.

Aquella misma mañana, cuando llevó el pan a Lucia, ésta le habia dicho que despues de desayunarse iria a casa de la modista.

Una inmensa desesperacion se habia apoderado de su alma.

Todo se reunia para abrumarla; todo se hundia a su alrededor.

—No tenia más recurso que el trabajo,—pensaba la desgraciada niña—y el trabajo ya á faltarme!... Muy pronto en todos los talleres de costura se sabrá que soy la hija de una mujer condenada por asesinato y todas las puertas se me cerrarán.

Cuando Lucia llegó al muelle Borbon estaba exhausta de fuerzas.

No horaba; un brillo extraño brotaba de sus ojos secos; una fiebre ardiente abrasaba su sangre.

Juana Fortier la oyó entrar y se apresuró a salirla al encuentro.

Al ver su descompuesto rostro, y la expresion de dolor impresa en sus facciones, la repartidora de pan comprendió que acababa de producirse algo de anormal.

—¡Dios mio!... ¡hija mia! ¿qué es lo que ha pasado?—preguntó temblando.—¡Pareceis muy conmovida!

—¡Ah, mamá Lison!—balbuceó Lucia.—¡Ese ha sido el último golpe!... ¡No puedo vivir ya!

Juana tuvo miedo.

—¡Hablad!—dijo.—¡Hablad pronto!... ¿Qué os han hecho?

—¡He sido arrojada ignominiosamente!

—¡Arrojada!—repitió Juana juntando las manos.

—¡Si...!

—¡Por quién?

—¡Por Mad. Agustina... arrojada como una miserable, como una indigna!... ¡Estoy sin trabajo!... ¡Despues de tantos sufrimientos y torturas, ahora me quedo sin pan!... ¡Repito que no me queda otro recurso que morir!

Juana sentia confundirse sus ideas y luchar en su cerebro.

—¡Os oigo,—dijo,—pero no os comprendo!... ¿Por qué os despidió vuestra patrona?

—¡Por qué?... ¡Porque soy la hija de Juana Fortier!

Juana se ahogaba.

Llevó sus manos a la garganta y sus uñas se clavaron en su carne.

—¿Quién le ha revelado eso?—dijo con voz estridente, sin tener la conciencia de que hablaba alto.

—¿Quién?... ¡No lo adivináis!... ¡Mi enemiga... la hija del hombre que ha registrado en el pasado de mi madre para arrancarme al que amo!... ¡La hija de Pablo Harmant, el millonario!

XV.

Un siniestro rayo de luz brotó de entre los párpados de la repartidora de pan, cuyo rostro se puso como una púrpura.

Con terrible exasperacion exclamó:

—¿De qué procede ese encarnecimiento que muestran contra esta pobre niña?... ¿Qué les ha hecho para que la martiricen así, para que la atormenten, para que la maten?

El padre por un lado... la hija por otro...

¡Ah! esas gentes son unos infames, y si Dios es justo, serán castigados.

—Vamos, Lucia, querida hija mia, contadme, decidme cómo ha sucedido todo eso.

Con débil y apenas distinta voz, Lucia le refirió cuánto habia pasado en el salon de madama Agustina.

Juana escuchaba con los puños crispados, la boca entreabierta y temblando como con el frio de la terciaria.

—¿Y esas gentes, no serán castigadas?—dijo cuando la jóven terminó.—¡Tendrán esos miserables el derecho de quebrantar una existencia, de columniar a una inocente niña, reduciéndola a la desesperacion y a la miseria...? ¡No! ¡Es imposible, y no será! No tenéis nadie para sosteneros y combatir por vos, pero aquí estoy yo, que os defenderé. La calumnia y la difamacion son crímenes castigados por la ley... Hay que recurrir a los tribunales.

—A los tribunales!—repitió Lucia.

—¿Y cómo?

—Es preciso ver a un abogado... consultarle... encargarle de vuestra causa... luchar, en fin... Y a propósito de abogados, ¿el amigo de M. Luciano no se llama Jorge Darier?

—¡Si, mi buena Lison.

—¿Sabeis dónde vive?

—¡Si, calle Bonaparte, número...

—Pues bien, yo iré a verle.

—¡No hagais eso, mamá Lison! No os dirijáis a él.

—¿Por qué?

—Precisamente porque es amigo de Luciano, y no querria oiros.

—¿Y quién sabe si, por el contrario, no hará que su camarada vuelva a mejores sentimientos?

—Es tambien el abogado consultor de Pablo Harmant.

—¿Qué importa? Lo que me decís me impulsaría a hacerle una visita, aunque hubiera vacilado. El señor Darier puede hacer que su cliente cese en sus infamias, haciéndole comprender que la difamacion es un crimen, y reclamándole para vos la indemnizacion de daños y perjuicios como reparacion del daño material que os causa.

Le verá, repito. Tengo justamente un pretexto para presentarme en su casa. Me aconsejará indicándome la marcha que hay que seguir. No, no; no vacilo, y ahora mismo voy a verle.

Sin esperar la respuesta de Lucia, Juana salió vivamente de la guardilla, entró en la suya, tomó el paquete perdido por el abogado y partió para la calle Bonaparte.

En menos de veinte minutos llegó a la morada de Jorge.

—¿El señor Darier?—preguntó al portero.

—Este le indicó el piso.

En nombre de la sociedad Protectora de los Niños, rogamos a nuestros colegas la reproducción de este suelto.

A la hora de cerrar esta edición recibimos de nuestro servicio particular los siguientes TELEGRAMAS:

Córdoba, 22 (2 t.). La expedición sigue su viaje sin novedad y reinando grande entusiasmo entre todos los que de ella forman parte. En todas las estaciones cumplimentan al ministro de la Gobernación diferentes comisiones de los pueblos, que en algunos puntos salen acompañadas de músicas.

En Menjíbar lo han hecho los diputados señores Bonilla y Abril y la Diputación provincial presidida por el señor Estremera, diputado fusionista, que han salido a esperarle.

Durante el camino el Sr. Villaverde ha celebrado una consulta previa con los médicos Sres. Taboada, Cisneros y otros, formulándose un plan sanitario.

De la expedición forman parte 15 médicos, algunos de los cuales se han agregado en el camino, ofreciéndose espontáneamente.

Los 13 capataces de brigada fumigadores vienen de Madrid, sumamente animados y cantando casi toda la noche: tanto que más que unos soldados dispuestos a desafiar peligros de muerte parecen por su alegre entusiasmo militares licenciados después de una victoriosa campaña.

El ministro les ha obsequiado durante el camino, saludándoles cariñosamente. El Sr. Villaverde se muestra agradecidísimo al ofrecimiento de todos los 300 fumigadores de Madrid de acompañarle a donde quiera que lo desee.

De la expedición forman parte, además de los médicos, el diputado Sr. Lorite, el ingeniero Sr. Villaverde, hermano del ministro, y los Sres. Taboada, Lara, Cisneros, Vera y Martínez Roda.

En esta estación esperan al ministro el obispo de la diócesis, el alcalde de la capital, el presidente de la Audiencia y el gobernador militar.

La salud aquí es bastante buena.—Mencheta.

San Ildefonso, 22 (1 t.). S. M. el rey, acompañado del marqués de Alcañices, del general Blanco y del doctor Camison, irá a Madrid el lunes para presidir el consejo de ministros, regresando en breve a este real sitio.—El correspondiente.

Parece que la junta general de la real academia de Jurisprudencia, solicitada por algunos socios con objeto de protestar contra el acto de Alemania respecto a nuestras Carolinas, no se celebrará inmediatamente, sino como corresponde a una corporación jurídica de la importancia de aquella, en el momento oportuno y cuando estén justificados los acuerdos que se proponen.

El estado de la epidemia en los pueblos de esta provincia durante las últimas veinticuatro horas, es el siguiente:

Alcalá de Henares, 24 invasiones y 7 defunciones; Carabanchel bajo, 4 y 2; Camarma de Esteruelas, 10 y 1; Colmenar de Oreja, 28 y 10; Chinchón, 2 y 1; Estremera, 2 y 1; Fuencarral, 3 y 0; Fuentidueña de Tajo, 3 y 0; Mejorada del Campo, 4 y 0; Torrejón de Ardoz, 3 y 1; Valdemoro, 1 y 0; Valdecañas, 6 y 3; Velilla de San Antonio, 4 y 2; Vicálvaro, 1 y 1; Villarejo de Salvanes, 21 y 7.

Además se han recibido los partes de algunos pueblos correspondientes al día 20, cuyo estado era el siguiente: Ajalvir, 3 y 1; Colmenar Viejo, 1 y 0; Fuencarral, 3 y 1; Loeches, 9 y 3; Valdecañete, 32 y 8; Villacañete, 1 y 0.

En la novillada que ha de verificarse mañana domingo en la Plaza de Toros de Madrid, serán lidiados cuatro toros de Castrillon; dos de ellos en plaza entera, que han de ser estoqueados por el Manchao, y dos en división de plaza, estoqueados respectivamente por el Califa y el Chulo.

Los embolados para los aficionados también saldrán en plaza partida, novedad que que llevará mucha gente a la plaza.

Como en años anteriores, el Sr. Carulla felicitó el otro día por telegrama a Su Santidad dándole los días. Ayer recibió, con atraso censurable, un telegrama muy afectuoso del señor cardenal Jacobini, secretario de Estado, diciéndole que Leon XIII, alabando los sentimientos de adhesión y de afecto a su augusta persona manifestados por el Sr. Carulla, le concedió la bendición apostólica solicitada en el parte telegráfico para él y para sus lectores.

Algunos amigos del Sr. Carulla dicen que no hay en España lectores benedictos tantas veces por el sumo pontífice como los de La Civilización, ni escritor español que tantas pruebas de afecto reciba del excelso vicario de Jesucristo.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 22 DE AGOSTO.

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 del día, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 79 accidentes: 26 graves, 43 leves y 8 de pronóstico reservado. Del cólera, 7.

Ayer fueron enterrados en los cementerios sacramentales 23 cadáveres; en el Municipal, 86 y 4 fetos. Del cólera, 15.

El alcalde de Madrid, Sr. Bosch, ha visitado hoy a los atacados del cólera en sus respectivos domicilios, y también a los existentes en el hospital Municipal de Vallehermoso, socorriendo a unos y otros con recursos de su peculio particular.

Esta tarde no ha podido constituirse la junta municipal por falta de número de vocales. Se citará a nueva reunión para el día 31, con arreglo a la ley.

Esta tarde se han reunido en el Ayuntamiento las comisiones de obras y ensanche, ocupándose de asuntos importantes relacionados con la apertura de obras nuevas para el próximo otoño.

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado de los grandes servicios que viene prestando el laboratorio municipal costeado por el Ayuntamiento de Madrid. Pero hoy tenemos que añadir nuevos detalles que demuestran hasta qué punto es perfecta la organización de esa dependencia, dirigida por el doctor Garza, que segunda de un modo tan brillante las órdenes del alcalde Sr. Bosch.

El laboratorio químico del Ayuntamiento de Madrid, además de atender a todas las necesidades del vecindario por medio de los veinte depósitos establecidos en distintos sitios de la capital, ha organizado un servicio de desinfección y saneamiento durante la invasión cólera en Aranjuez, Ciempozuelos y Murcia, enviando, no solo material, sino personal instruido y competente.

Ayer mismo, en brevísimos momentos, el laboratorio municipal organizó todo lo

necesario para el servicio de Granada; habiendo salido ya para dicho punto 13 capataces, que organizarán las brigadas, todo el material necesario, 13 estufas para desinfección de ropas; al frente de todo va también el doctor Vera, segundo jefe del laboratorio municipal.

El Ayuntamiento de Madrid ha facilitado a precio de coste muchos miles de ejemplares de la *Cartilla higiénica*, del doctor Capdevila, y los ayuntamientos de Logroño, San Sebastián y Haro.

De manera que el Ayuntamiento de Madrid, no solo atiende sus servicios, sino que a él acuden otros importantes de España, que son complacidos sin demora alguna; siendo esto la prueba más evidente de la perfecta organización establecida, a pesar de la notoria escasez de recursos que aflige a nuestra corporación municipal.

Después de una larga y penosísima enfermedad ha fallecido en esta corte un modesto é ilustre catedrático de la Escuela de Veterinaria, el Sr. D. Juan Tellez Vicen, vocal del Real Consejo de Sanidad y presidente de la Liga de Veterinarios españoles y de la academia de Escolares Veterinarios desde su fundación.

La ciencia acaba de perder uno de sus obreros más inteligentes y constantes propagandistas.

La academia de Escolares Veterinarios dará uno de estos días una velada en honor de su maestro, a cuyos restos se les ha dado sepultura ayer tarde.

Enviámos nuestro pésame a la familia de nuestro amigo.

El concierto verificado anoche en los Jardines del Buen Retiro, a beneficio de las Casas de Socorro, estuvo brillantísimo y concurrido hasta el extremo de no quedar disponible una sola silla en el circuito del kiosco, en la plaza del teatro, ni en la subida del café.

El programa, todo de música española, fué perfectamente interpretado, mereciendo el honor de ser repetidas, entre otras, la fantasía de Pan y toros, de Barbieri, arreglada por Peña y Goni; el final de la *fantasía morisca*, de Chapi; los *Cantos canari*, de Power; *Moraima*, de Espinosa, y la polka *Las amazonas*, de Espino.

La primera de las obras produjo un entusiasmo indescriptible; los hermosos cantos populares de Pan y toros, puestos a canto por esta orquesta, fueron saboreados y apaudidos con gran deleite, pidiendo el público que se presentara el maestro Barbieri que se hallaba entre la concurrencia, pero a quien no se pudo encontrar. Dicha obra, que alcanzará sobre todo en el extranjero un éxito grande, se repetirá a petición en el próximo concierto.

La orquesta estuvo en esta grande altura y mereció plácemes, así como su director el maestro Espino, por el color que supo imprimir a todas las que constituían el programa.

El alcalde de Madrid puede estar satisfecho del producto que ha de rendir a las casas de Socorro el concierto de anoche, como así mismo de la sociedad Artística, que prestó gran apoyo a su concurso para tan benéfico pensamiento.

Se calculan en 6000 los asistentes al concierto.

Mañana domingo se pondrá en escena en el Jardín del Buen Retiro la ópera de Meyerbeer *Los Hugonotes*, empezando la función a las ocho y media para que termine a la hora acostumbrada.

Después de una lisonjera expedición artística por provincias, el conocido barítono Sr. Ruiz de Arana ha sido contratado por la empresa del teatro del Príncipe Alfonso para formar parte de la compañía de zarzuela que inaugura hoy sus funciones en dicho coliseo. Las escenas nuevas de *La villa del castaño* representada con gran aplauso en el teatro Felipe, llenó todas las noches, producen un verdadero entusiasmo en el público, tanto por la gracia como por la oportunidad.

Desde el lunes las funciones darán principio a las ocho y media, para más comodidad del público.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, se pondrán en escena *La diva* y *Caramel*, obras que tantos aplausos han obtenido.

Mañana domingo habrá dos variadas funciones en el Circo-Hípódromo, siendo las últimas en que tomará parte la india miss Zenobia y el héroe Mr. Caccetta. En ambos espectáculos trabajará el precoz niño Angel Sancho, tan aplaudido del público.

Con el laudable propósito de allegar fondos para el socorro de los enfermos y pobres del barrio, el dueño del teatro de Talía, sito en la calle de las Aguas, de acuerdo con la junta de aquel, cede libre de todo gasto dicho teatro para la función que tendrá lugar el lunes 24 del corriente. Los billetes para esta función pueden adquirirse en la carrera de San Francisco, estanco, y en la calle de los Santos, número 4, estanco.

En el teatro de Apolo se dará una gran función el domingo 23 a beneficio de las familias víctimas de la epidemia en Aragón y dispuesta por los socios del Círculo Aragonés que llaman al corazón de los habitantes de Madrid, recordando cuántas veces Castilla y Aragón, costearon unánimes a los sentimientos de amor al prójimo practicando la santa caridad.

El espectáculo será tan variado como interesante.

Las localidades se espandan en el Circo Aragonés, Carretas, 4, segundo, y Puerta del Sol, 6, La Parícuti.

Mañana domingo 23 habrá dos funciones en el teatro y circo del Príncipe Alfonso, que se espera han de verse muy concurridas.

Ayer, a las siete, estuvo el señor ministro de la Gobernación a despedirse del señor Roda, con quien confirió media hora.

El director de Beneficencia ha dado esta mañana un corto paseo, continuando su mejoría.

El marqués de Valdeterrazo ha enviado a la junta de socorros del barrio de Hernan-Cortés 1000 reales para la suscripción abierta en el mismo barrio.

Lo recaudado hasta hoy por dicha junta asciende a 1880 pesetas 35 céntimos, y ha distribuido 89 bonos de especies.

Segun noticias oficiales continúa siendo de buena la salud pública en Bayona, Biarritz y San Juan de Luz.

Se ha dispuesto que las precedencias de puertos sáucos nacionales ó extranjeros sean sometidas en los puertos sáucos españoles a tres días de obervación, en lugar de los diez que hasta ahora han venido imponiéndose, y que las precedencias de puertos comprometidos, nacionales y extranjeros, se admitan a libre plática en los puertos sáucos ó comprometidos españoles.

Como los dueños de las mondonguerías de esta corte se han negado a levantar los despojos de las reses vacunas que los señores D. Francisco Gonzalez y compañía han sacrificado en el matadero público, estos señores han puesto a disposición de la junta de salubridad y socorro del barrio del Puente de Toledo, todos los despojos de dichas reses, en el día de ayer, que en el acto fueron distribuidos entre los pobres del barrio con gran contentamiento de los mismos y aplauso general.

Entre todos los desinfectantes y germicidas, tan urgentes en los angustiosos tiempos que corren, ninguno hemos visto que reuna las eficaces condiciones del Hipoclorito sódico de Carnrick, presentado al laboratorio químico municipal de esta corte, por la *Maltine Manufacturing Co.*, de Londres, y reconocido por el contenedor por 100 de cloro, ó sea 30 veces más que

la nombrada solución de Labarraque. Sabido es que el cloro es el único agente capaz de destruir hasta los más tenaces micro-organismos, como son el bacillus antracis y el bacillus subtilis. El Hipoclorito sódico de Carnrick, no puede tener, pues, mejor recomendación.

El último número de la *Ilustración Platense*, que dirige nuestro compañero Sañudo Autrán, contiene un interesante texto, español y francés, y magníficos grabados. Representan estos el famoso caudillo argentino Castelli, la catedral de Montevideo y el muelle de pasajeros de Buenos Aires. En el texto francés aparece un artículo festivo, original de Sañudo Autrán y que lleva por título *La mer et les femmes*.

Con el fin de que la limpieza de los pozos de aguas inmundas, se lleve a efecto con la debida regularidad y exactitud, el delegado especial del ramo, D. Teodoro Gomez Herrero, ha dado las órdenes más terminantes para que todos los pozos existentes en Madrid sean limpiados, cuya operación se efectuará por zonas ó distritos, de suerte que, dentro de un plazo no lejano, será un hecho práctico la limpieza de todos los pozos de esta capital.

Mucho agradecerá el vecindario de Madrid tan importante servicio, por el cual el Sr. Gomez Herrero merecerá sinceros plácemes.

El distinguido facultativo y ex-director del periódico *La Libertad*, de Córdoba, Sr. D. Ricardo Solier, que se ofreció en el pasado año al gobierno para prestar sus servicios médicos gratuitamente y durante la epidemia en Alceira, a donde ningún profesor se prestaba a ir, ha sido nombrado, a su ruego, para Granada, como punto más castigado hoy por el cólera, y se habrá incorporado hoy al ministro de la Gobernación en la estación de aquella capital.

Hoy han conferenciado con el señor ministro de la Guerra los vocales de la comisión provincial D. Horacio Lengó y don Pascual María Massa, respecto de la enfermería que, por acuerdo de la diputación, se ha puesto a la disposición del capitán general de Castilla la Nueva en el hospital de coléricos de la Veterinaria, para enfermos de la epidemia reinante, pertenecientes a la guarnición de esta corte.

El señor marqués de Miravalles se ha enterado minuciosamente de todos los servicios de dicho hospital, que han merecido sus elogios para la comisión provincial de Madrid y los diputados-visitadores, a cuyo cargo está aquel establecimiento benéfico, de tan inmensa utilidad en las actuales circunstancias.

Imitando al consecuente conservador conde del Valle de San Juan, el Sr. Galvez Arce ha renunciado la cruz para que iba a significarse por servicios prestados en Murcia durante la epidemia. Uno y otro han querido acentuar así que su filantropía no respondía a ninguna mira de interés personal.

En la *Independencia Belga* hemos leído la noticia, reproducida también por órganos de la prensa de otros países, de que el señor Mendez Vigo había sido trasladado de Roma a Lisboa a consecuencia de cabales diplomáticas de los gobiernos italiano y español.

Creemos deber hacer constar que esta especie es de todo punto inexacta.

El traslado del Sr. Mendez Vigo se ha verificado después de vivas instancias por su parte, fundadas en razones de familia y de propia conveniencia.

Noticias extraoficiales que se creen exactas, dicen que la expedición que salió de Manila para las Carolinas al mando del oficial de marina, Sr. Caprile, debió llegar a Uyap el 15 del corriente.

Créese que pasado mañana se recibirá en Madrid la constatación del príncipe Bismarck a la nota dirigida por el gobierno español sobre el asunto de las Carolinas.

Un telegrama del gobernador de Guadalajara desmiente la noticia de *El Invernadero*, y niega que existan lazaretos en Sigüenza y Brihuega, ni en pueblo alguno de la provincia de su mando.

Hoy ha llegado a esta corte, de paso para Granada, a donde ha sido destinado de segundo cabo de aquel distrito militar, el general D. Enrique Martí.

Mañana publicará *La Gaceta* los siguientes decretos de Hacienda:

Declarando cesante a D. Antonio Gonzalez Trigo del cargo de contador de Hacienda de Burgos.

—Nombrando para este puesto a D. Alberto Fernandez de los Rónderos, que lo es de Almería.

—Autorizando al ministro de Hacienda para adquirir ciertos terrenos de la Malagueta ofrecidos por D. Pedro Antonio de Orueta, con destino a la construcción de una fábrica de tabacos en Málaga.

—Autorizando al administrador de Hacienda de Leon, para otorgar con D. Mariano Barral, la escritura de arriendo de la casa núm. 3 de la calle del Instituto con destino a oficinas de Hacienda.

Ha fallecido en Antequera la anciana madre de nuestro amigo D. Francisco Delgado y Martínez, a quien enviamos nuestro sincero pésame.

Con tan triste motivo, el concierto que debía celebrarse mañana domingo en el salón de su hotel, paseo del Cisne, núm. 3, a beneficio de los pobres de Chamberi, tendrá efecto en el salón Romero.

Días pasados dimos cuenta de la aparición de una curiosa é importante obra publicada por D. Julio Ulecia, titulada *Tratamiento del cólera morbo-asitico*, y decíamos que pocas reunían sus condiciones de utilidad práctica. Así ha sido en efecto, pues que ya se ha agotado la primera edición. Hemos tenido el gusto de recibir la segunda, que ha sido corregida y aumentada con muchos más métodos de tratamiento, entre ellos el del malogrado doctor Benavente y otros distinguidos médicos españoles. Auguramos a esta nueva edición el mismo éxito que a la primera.

El gobernador de Granada ha telegrafado al fundador de las Hermanas Mercedarias, S. Zegri, accidentalmente en Madrid, pidiendo la casa propiedad de las mismas en Granada para hospital de coléricos. Por telegrama se ha cedido gustosamente la casa y cuanto dependa de la congregación, en la cual por Dios, vienen sacrificando su vida las Hermanas, asistiendo a los coléricos desde el primer momento de la invasión, no solo en Granada sino en Mérida, Denia, Rute, Villacarrillo, Puente Genil y Mellen, al frente de cuyos hospitales se encuentran, así como de los de coléricos establecidos en esta y otras poblaciones.

Estas hermanas Mercedarias, son las que en los terremotos de Andalucía, en más de una ocasión hicieron admirar su

caridad y su heroísmo especialmente en Alhama, en donde al mismo tiempo que cuidaban a los heridos, alimentaban los huérfanos y fueron la Providencia visible en esos días de luto y desolación.

En Granada desde las primeras invasiones se ofreció a la autoridad y puso el Noviciado, en número de 20 religiosas, para la asistencia de coléricos a domicilio, por más que esta no fuera su misión especial.

Dios ha premiado la caridad y heroísmo de estas hermanas españolas, pues cinco han fallecido, víctimas de su celo y caridad cristiana.

Esta congregación española apenas hace siete años que se fundó por el canónigo S. Zegri, y solo en España, sin incluir América, cuenta con 38 establecimientos benéficos que dirige y asiste en las provincias de Granada, donde reside la casa general y noviciado; Sevilla, Valencia, Zaragoza, Tarragona, Córdoba, Málaga, Jaén y Mondoñedo, y en Madrid con el Refugio-asilo protector de huérfanos desamparados, y el hospital y colegio de Valdecañas.

D. Juan Gomez Conejos ha sido nombrado alcalde de la cárcel de Teruel.

Han sido destinados a la provincia de Soria el médico D. Francisco Rubio de la Fuente; a la de Navarra, D. Osvaldo Codina, D. Manuel Cia; a la de Granada, don Gregorio Gonzalez Araco, don Fernando Anton Delgado, D. Severiano Perez Redondo, D. Emilio Galvan, D. Manuel Rivas, D. Manuel del Castillo, D. Ricardo Solier, D. Miguel María Delgado, D. Alfonso Caso, D. Bernardo Arenillas y D. Ismael Moreno.

En los 18 primeros días de agosto, según cartas de Marsella, se han registrado en aquella población 1241 defunciones; es decir, que han fallecido 387 personas más que en igual periodo del año anterior, a pesar del desarrollo que por aquella fecha alcanzó el cólera morbo asiático.

Con cargo al crédito de 2.500.000 pesetas se han concedido para atenciones sanitarias 1000 pesetas a Novallas, 1800 a Aguaron y 3000 a Calatayud.

El ex-director general de Beneficencia y Sanidad, D. Ezequiel Ordoñez, ha llegado a San Sebastian, donde se propone pasar los meses de setiembre, octubre y noviembre.

El periódico *Las Dominicales*, correspondiente al día de hoy, ha sido denunciado y secuestrados sus ejemplares.

En la calle de Brabo Murillo comenzaron esta tarde a jugar dos muchachos con una pistola; el arma se les disparó y uno de ellos resultó gravemente herido en el cuello.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha autorizado el establecimiento de un hospital de coléricos en el castillo de Burgos.

Se ha dispuesto que durante el actual periodo de vacaciones, y cuando no sea posible completar el número de ocho consejeros, se formen las salas del Consejo Supremo con cinco y siete respectivamente para el despacho ordinario.

Al ministerio de Hacienda se ha significado la conveniencia de ceder al ramo de Guerra para construir un edificio militar, los solares que posee el Estado en la prolongación de la calle de Ferraz de esta corte.

Se ha aprobado que en las vacantes de sargentos del arma de infantería en el ejército de Cuba se de el tercio al turno de la Península.

Se ha concedido plus de campaña a la guarnición de Alcalá de Henares.

Mañana publicará la *Gaceta* un real decreto del ministerio de Fomento, creando arbitrios en el puerto de Vigo con destino exclusivo a las obras del mismo.

No siendo necesaria la presencia del vapor *Legaspi* en las aguas de Canarias, ni la permanencia en aquel archipiélago de las fuerzas que conducía a bordo, regresarán a la Península tan pronto como haga elbique repuesto de carbon.

Ha sido nombrado asesor de marina de Ibiza D. Pedro Trio Palau.

Se han pedido informes a Cartagena sobre el resultado obtenido por el método curativo seguido en aquel departamento por el médico primero de la armada don Enrique Nogues.

Se ha dispuesto que cesen en el profesorado los ingenieros de la armada D. Indalecio Alonso y D. Nicolás Fuster, pasando a prestar servicio a los arsenales.

Esta tarde, después de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS:

Sevilla, 22 (2 t.). Concluido conflicto. El Ayuntamiento, comprendiendo el peligro que nos rodea, vuelve a su puesto de honor, decididos sus individuos a arrostrar los peligros y hacer todos los sacrificios, hasta el de sus propias vidas para librar a Sevilla, como hasta aquí lo ha venido haciendo.

El Sr. Hoyos, si bien se ha resistido hasta ahora, llegado el momento preciso de sacrificarse todos por Sevilla, se apresura gozoso a dar por esta hasta el último aliento y librarla con sus esfuerzos del terrible huésped. ¡Dios le oiga!

El primer acto del Ayuntamiento ha sido ir todos a visitar al señor gobernador y pedirle vuelvan a sus puestos las juntas de sanidad, que con tanto celo y asiduidad han llenado su cometido hasta ahora, para llegar juntos todos al fin deseado.

El señor gobernador, sin dejarlos concluir, les manifestó accedía gustoso a su petición y que veía con el mayor agrado a elementos tan valiosos en los momentos de peligro, con los cuales, y su propia vida que estaba dispuesto a sacrificar por Sevilla, estaba seguro de conseguir lo que todos deseamos.

No es posible enumerar en un telegrama las resoluciones tomadas en el momento por el señor gobernador y Ayuntamiento, pero basta decir que Sevilla puede confiar tranquila en sus autoridades.—Nuez.

Terminado conflicto administrativo. Los concejales dimitentes han vuelto a ocupar sus puestos.

En una reunión verificada anoche en el despacho del gobernador, se pronunciaron discursos elocuentísimos por los Sres. Alcázar y Hoyos.

Este vuelve a la alcaldía. Aumenta el cólera en Cádiz. De Herrera se tienen noticias desconsoladoras. Detalles de todo por el correo.—El correspondiente.

Los vecinos del barrio de la Carrera, distritos del Congreso, han constituido una asociación con el benéfico y caritativo objeto de proporcionar a los pobres de di-

cho barrio que fueran invadidos del cólera, no solamente los cuidados personales que su estado reclama, sino también cuantos recursos sean necesarios para combatir el mal.

La junta directiva de esta humanitaria asociación la componen: el Excmo. señor marqués de Mudela, presidente honorario.—D. José Fernandez de Villar, presidente efectivo.—D. José Alfonso, vicepresidente.—D. Juan Sella, tesorero.—D. Felipe Morales, secretario.—Vocales: don Fernando Liege.—D. Agustín Lhardy.—D. Augusto Leger.—D. Ventura Roqueta.—D. Agustín Blanch.—D. José García.—D. Antonio Fernandez.—D. Francisco Bueño.—D. Fernando Jaquete.—D. Leon Yes.—D. José Olave.—D. José Trullas.—D. Eugenio Alonso.—D. Perfecto Paz Serano.—D. Rafael Cabrera.—D. Ramon Hernandez.—D. Julian Solano.—D. Ramon Fernandez Sarasua.—D. Policarpo Hidalgo y D. Antonio Roldan.

Los médicos Sres. Roldan, y Paz Serano, han ofrecido prestar sus servicios gratuitamente a los pobres invadidos del barrio.

De igual manera, los farmacéuticos señores Fernandez del Villar y Fernandez Sarasua, suministrarán cuantos medicamentos necesiten los atacados por el cólera.

El señor gobernador civil ha dictado algunas energicas medidas de higiene para sanear el barrio de los Cuatro Caminos, donde tantas invasiones de la epidemia se han registrado.

Los dueños de las casas allí enclavadas serán obligados a construir pozos negros, que no existen hoy; los corrales de cerdos serán desalojados y cerrados, é igual medida se adoptará con cuatro casas donde el número de invasiones ha sido mayor y que no reúnen buenas condiciones de habitabilidad, sobre todo en estas circunstancias.

El Sr. Corbalán ha dado idénticas instrucciones para combatir energicamente todos los focos de la epidemia existentes y sostener una campaña de limpieza, higiene y saneamiento respecto a todos los sitios que por sus condiciones pudieran convertirse en infecciosos.

Las desinfecciones se continuarán por esto con vigor, así como los aislamientos seguirán en el mismo estado, para evitar en lo posible el abuso que hoy se comete por muchas familias donde ocurren invasiones, con las ropas de los enfermos, que propagan la epidemia, por no hallarse bien desinfectadas.

El gobierno se ocupará mañana probablemente de la forma en que todos los empleados civiles puedan contribuir a la suscripción provincial voluntaria.

Es casi seguro que atendida la situación de los empleados de corto sueldo y la circunstancia de haberse descontado forzosamente no hace mucho tiempo un día de haber a todos los funcionarios, la suscripción sea como ayer indicamos; es decir, con la cuota que cada uno pueda facilitar. Los empleados de las provincias más epidemiadas quizás sean relevados de este desembolso, a no ser que voluntariamente deseen contribuir con alguna cantidad.

Un periódico dice que pasan de 600 las familias de Granada que pagando más de 200 rs. de contribución, no han entregado ninguna cantidad para socorrer las desgracias que causa la epidemia en aquella provincia.

No es cierto, como ha dicho un periódico, que un alto funcionario de la dirección de Aduanas que estuvo ayer en la Granja haya sido llamado por el ministro de Estado para ocuparse de la denuncia del tratado de comercio con Alemania. Se trataba de otro asunto muy distinto del indicado.

A última hora circula el rumor de haber sido llamado por telegrama, a conferenciar con el gobierno el almirante señor Pinzon, que se encuentra en un pueblo de la provincia de Huelva.

No hemos podido confirmar la noticia por lo avanzado de la hora.

Ultimas noticias sanitarias hasta la hora de cerrar esta edición:

- Jaen.—En esta provincia se han registrado 88 invasiones y 41 fallecimientos. Valladolid.—Capital, 26 y 10. Teruel.—Capital, 6 y 6. En el resto de la provincia, 332 y 120. Ciudad-Real.—Capital, 10 y 10. En el resto de la provincia, 107 y 39. Toledo.—Capital, 1 y 1. En el resto de la provincia, 189 y 61. Soria.—Capital, sin novedad. Agreda, 17 y 4; Olvega, 31 y 8. En 16 pueblos más 98 y 27. Zamora.—Capital, 4 y 1; Bóveda, 81 y 1; Fuentesauco, 32 y 7. Salamanca.—Capital, sin novedad. En tres pueblos, 10 y 4. Navarra.—En 43 pueblos, 809 y 101. Burgos.—En siete pueblos, 22 y 4. Gerona.—En seis pueblos, 43 y 9. Albacete.—Capital, 3 y 8. En 19 pueblos 127 y 31. Cuenca.—Capital, 4 y 1. En Motilla de Palancar, en dos días, 100 y 9. En el resto de la provincia, 146 y 58. Barcelona.—Capital, 49 y 24. Zaragoza.—Capital, 114 y 38. Huesca.—Capital, 14 y 4.

Hasta la hora de cerrar esta edición no se había dado conocimiento al gobierno de la provincia de la manifestación proyectada para mañana con motivo del conflicto de las Carolinas, ni por nadie se había solicitado permiso alguno para celebrar la reunión.

Hasta la hora de cerrar esta edición se han registrado en Madrid 16 invasiones del cólera morbo: 11 mujeres y 5 hombres, habitantes en las calles de Lavapiés, Ronda de Toledo, Hileras, Ministriles, plaza del Rastro, Hospital Provincial, Conde-Duque, Costanilla de Capuchinos, Ruda, Preciados, Carrera de San Isidro, Santa Catalina, y 3 procedentes de San Fernando de Jarama, Valdecañas y Villaverde.

Ha fallecido 6: una mujer de los invadidos hoy y 5 de los atacados de días anteriores; 3 mujeres y dos hombres, habitantes en las calles de Preciados, Aya, Artistas, Fuentes y estación de las Delicias.

DIARIO DE MADRID

ALMANAQ E. SANTOS DE MAÑANA 23.—San Felipe Benito, Sol: Sale a las 5'18 6'47.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en los Servitas, y se hace gran función a San Benito; predicarán el P. Hidalgo por la mañana y el Sr. Uribe por la tarde. Se hará procesión de rosario.

